

## Necesaria, una reserva estratégica de granos (El Financiero 25/11/11)

Necesaria, una reserva estratégica de granos (El Financiero 25/11/11)(Héctor A. Chávez Maya) Viernes, 25 de noviembre de 2011 La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) exhortó a los pequeños campesinos a empezar trabajos para la creación de una reserva estratégica de granos, a fin de enfrentar los efectos del mal clima, que este año devastaron la producción agrícola y ganadera del país. El director de la oficina del secretario de la Sedesol, Raúl Ibáñez Márquez, aseguró que de no ser por las reservas de 700 mil toneladas de maíz blanco con que contaba Diconsa "hubiera sido imposible contener el precio" de la tortilla, pero ya se agotaron y será necesario recuperarlas justo cuando el medio rural enfrenta una severa crisis. Al participar en el acto inaugural del 27 Congreso Nacional Extraordinario de la Unión General de Obreros y Campesinos de México (UGOCM) señaló que "2009 fue el más seco de los últimos 20 años; 2010 el más húmedo de los últimos 50, y 2011, entre sequía y heladas, nos ha enseñado que es imposible contener el clima". De ahí que es imperativo recuperar las reservas para atender, a través de Diconsa, a los pobladores del sector rural, donde la pobreza causa estragos. Seis de cada diez habitantes en condiciones de pobreza viven en el campo, y para sacarlos de esa situación se requiere la presentación de proyectos de desarrollo integrales, con vivienda, baños ecológicos y producción autosuficiente de alimentos, expuso. Reconversión Ignacio Rivera Rodríguez, subsecretario de Desarrollo Rural de la Sagarpa, llamó a seguir impulsando la construcción del capital humano como herramienta indispensable para el desarrollo patrimonial del campo. Lo anterior, dijo, debido a que la agricultura familiar resuelve problemas de empleo e ingreso, así como seguridad y soberanía alimentaria, por lo que "no podemos fallar". El procurador agrario, Rocendo González Patiño, dijo que si bien se ha logrado dar certeza a la propiedad de ejidos y comunidades, urge una transformación sustancial para revitalizar al campo nacional, aprovechar racionalmente las riquezas naturales. A su vez, el dirigente de la UGOCM, José Luis González Aguilera, alertó de la presión que ejercerá el crimen organizado en el proceso electoral de 2012, principalmente entre los votantes del medio rural.